

しんりん

2025年8月号

vol.136

〒949-8311 新潟県中魚沼郡津南町中深見乙2176
発行/津南町森林組合 TEL.025-765-2510



小松原湿原

盛夏を迎えて

代表理事組合長 若井 岩雄

平素より皆様には組合事業にご理解とご協力をいただき深く感謝申し上げます。

雪解け後、例年はブナの新緑のまぶしさを感じていたのが、今年は春が吹っ飛んでしまい、うっとうしい梅雨に突入し、その後、暑い夏がやってきました。

確実に温暖化が進み、大雪や大雨となり、甚大な被害が懸念されます。京都宣言、パリ協定に沿った温暖化防止対策が全世界で速やかに実行されないと取り返しのつかない日が将来待っているように思います。私が一番感じているのは真夏のアブラゼミの合唱が無くなったこと、これも温暖化の影響かもと考えます。カエルは元気に歌ってくれているが、聞こえなくなったら、次はお前たち人間の番だと、叫んでいるように聞こえます。

さて、カーボンオフセット事業にも力を入れ、CO2削減分を販売し、SDGs宣言をしている組合として、今後も森林整備に取り組み二酸化炭素吸収に微力ながら努めて参ります。

組合は二月の大雪の影響で除雪費用の膨らみや暑さによる冷房費用の増大、加えて仕入れ原材料の価格上昇等で厳しい経営状態に余儀なくされています。

事業としましては森林環境税での「津南さんさん事業」を今年も積極的に進めて参ります。なお、主伐再造林事業で伐採跡地の広葉樹植栽を行なう計画をしています。素材生産された木材は主としてバイオマス発電の原材料、海外輸出、また杉オガの原料とします。

今年も十一月一日(土)に第四回、広葉樹植栽と森林まつりを同日に開催する計画です。詳細については十月発行のチラシ等でご案内させていただきます。

暑い夏を乗り越え、今後共組合員・町民各位のご協力・ご参加を宜しくお願い申し上げます。

◆ 登山道刈払い

森林木材部

表紙の写真にもなっている、登山道の刈払い作業を今年も行ないました。

この作業は主に霧の塔へ向かう登山道を整備する事業です。津南町側から4ルート、湯沢のかぐらスキー場から向かう1ルートを当組合は担当しております。作業内容・暑さ等とても厳しい作業となりますが、すれ違う登山者から感謝の言葉をかけていただくと「頑張ろう」と言う気持ちになります。

厳しい分、達成感は非常にあります。頂上からの絶景や、高山植物など見どころも多いので、機会がありましたらぜひ一度登ってみていただければと存じます。



アカモノ



オニユリ

◆ カーボン・オフセット

当組合が町・生産森林組合と共同で行っている、『苗場山麓 竜神の森プロジェクト』は「雪国が100年後も雪国であるために」をコンセプトに津南町の森林整備や、環境・林業の役割等の教育など環境問題を踏まえた活動を通し、雪国としての津南町を次世代に残す活動をしています。間伐等の森林整備を行う事でCO2の吸収量を増やし、地球温暖化対策に企業・団体様と一緒に取り組んでいます。

環境問題が深刻化している近年ですが、個人でも簡単に取組める環境問題対策ですのでご興味ございましたら組合へご連絡下さい。

カーボン・オフセット活動を通し、
様々な活動で環境問題の周知に努めています



イオン新潟県フェア



東京ビックサイト 環境展



津南町エコツアー



木育活動 絵本贈呈

特産部

日本食研ホールディングス(株)様主催

「食研博 2025 in にいがた」に行ってきました!!



令和7年7月16日・17日の2日間、新潟市産業振興センターで「食研博 2025 in にいがた」が開催されました。この展示会は『見て、食べて、体感していただく』食の祭典』をテーマに日本食研HD(株)様が自信をもっておすすめの商品が大集合! 来場した飲食店や宿泊施設の関係者がイメージしやすいように、サラダ、和惣菜、中華などカテゴリーごとに分かれており、各ブースでその場で調理された出来立てを味わえるので、1品ずつ味や見た目、香りなど確かめながら訪れた方は今後の注文を検討していました。



津南町森林組合で製造した商品では、下ごしらえまで済ませた食研仕込シリーズで「食研仕込なめこ水煮」、職人が作り上げた味を再現した和惣菜シリーズで「食研ひじき煮チルド」がそれぞれ紹介されておりました。今後の売上の飛躍に期待したいです!

私達もお客様がどんな商品を求めているのか…こんな商品があったら喜ぶのでは? など意見を出し合い新たな商品開発に努めていき、日本食研様と一緒に「もっと美味しく」を追究し、お客様と共に高品質な商品づくりをしていきたいと考えます。



きのこ部

きのこセット

ご予算に応じて内容の変更できます。
きのこ部までお問い合わせください。

きのこは、その独特な食感と風味で世界中の料理に欠かせない食材です。

実は、きのこには私たちの健康に非常に有益な栄養素が豊富に含まれています。

ビタミン B 群は皮膚や粘膜の健康維持に重要な役割がありビタミン D は骨の健康に欠かせません。

食物繊維も豊富に含まれ、特に水溶性食物繊維が多く、これは水に溶けない為、腸内で水分を吸収して膨らみ便通を良くします。

まさにきのこはスーパーフードとよべます。

夏の食欲が落ちる時期にさっぱりとしたきのこを食べて暑い夏を乗り切りましょう!!



7/26(土)

津南まつり

民謡流しに参加してきました!!
今年も総勢 27 名!
夕立のおかげで踊りやすい気温に!!
みんなで楽しく踊りきることが
出来ました!



第4回 広葉樹植栽&森林まつり ご案内

2025年11月1日(土)
同日開催!!

今年も
やるよ!



なめこ水煮詰め放題
今年もあるといいな〜ア



キッチンカー、なめこ汁、
子供達が楽しめるよう計画します
ので家族皆で参加をしてね〜。
職員一同でお待ちしております。
詳しい内容は、チラシ、ポスターで
ご確認ください。



きのこ編



<その9> ホンシメジ(大黒シメジ)

「匂い松茸味しめじ」とはきのこを愛でる者にとっては象徴的な語句です。と同時に秋の味覚の代表的なものでもあります。

きのこの中で匂い(香)では松茸に勝るものなし、味ではしめじに勝るものなし、という意味が込められています。残念ながらこの津南地域には赤松が殆んどなく、松茸が生えなかったことから松茸採りの習慣もなく、従って松茸を食する機会も殆んどなかったと思われます。

一方しめじの類は津南にも多数生え10月から11月初旬が収穫期となり、ブナやナラ林の地上に生えるきのこで、松茸と同じように菌根菌と考えられています。従って枯れ始めた木に生えるきのこは栽培できるのですが、しめじ類の殆んどは今

栽培できていません。

さて、このホンシメジですがしめじの王様という意味か、軸が丸くて太いせいか「大黒しめじ」やこの辺では「かんこうぼう」とも呼んでいます。ただホンシメジに限っては緩い南西斜面でナラを中心とする雑木林に生えることが多くほぼ毎年、前年生えた近くに発生します。1本見つけるとしめじ類の特徴でもあります。円形状に列になって生えることが多く、先ず1本見つけることに集中します。

このホンシメジ、丈は15cm程にもなり軸もしっかりしており、正に大黒様(王様)です。料理としては何といたっても豆腐やネギを使った吸い物ではないでしょうか。ただ残念ながら近年は森林土壌が肥え過ぎたこと、木が大きくなり過ぎたことで収穫の機会は減多にありません。



職員募集

・森林部
・特産部

津南町森林組合で一緒に働いてみませんか！工場見学できますのでお気軽にご連絡ください。総務部 金澤まで TEL025-765-2510



安全運転講習

6月16日(月)に十日町警察署 交通課長様をお迎えし、久しぶりに安全運転講習を実施致しました。新潟県は、横断歩道での一時停止率が全国の中でも悪いそうです。横断歩道で、歩行者が待機しているときは停止をしましょう。



クリーン活動

5月12日(月)に業務終了後、「津南をきれいに」をモットーに恒例のクリーン活動をおこないました。曇り空ではありましたが、草や砂等を除去することができ、国道も心も晴れやかになりました。



お知らせ

★お盆休み★
8月14日(木)～17日(日)

★広報誌について皆様のご意見ご要望をお願いいたします。総務部広報係 TEL.025-765-2510

あとかき



暑い夏、いかがお過ごしでしょうか。今年の夏は、梅雨あった？明けたっけ？てな感じてしたね。私事ですが趣味が菜園で王道の夏野菜を育てております。いつになく、きゅうり・ナス・トマト・ズッキーニが絶好調すぎて、妻がこまりはてしております。残念ながらピーマンだけは調子が悪く、植えなおしをいたしました。皆さんの家ではいかがですか。後心配なのははじめのスイカ栽培です。お盆頃を楽しみに成長を観察していきたいと思っております。暑さに負けず、がんばりましょう。

職員紹介

● 特産部 ●

わたなべ かなこ
渡邊 加奈子(十日町市)

勤続15年目をむかえた、渡邊さんを紹介します。いくつか、質問に答えていただきました。

Q1 勤続15年目となりましたがいかがですか。

A 15年目まで勤めているとは思わず…あつという間でした。仕事も大変な事もありますが、職場の皆さんに助けられて続けてこれました。これからも頑張っていきたいです。

Q2 森林組合に期待することは。

A これからも、地域に貢献する組合でいてもらいたいです。また、様々な値上げがあり組合としても大変だと思いますが職員への対応も今後、考えてもらいたいです。

Q3 子供たちはどのように育ててもらいたいですか。

A 元気に健康で過ごしてほしいです。あとは、挨拶・返事をしっかりした子になって欲しいと思います。

こんな考えを持っている渡邊さんです。現在は、特産部品質管理に勤務しており誰からも信頼されそして、これからを担う職員です。どうかこれからも宜しくお願いします。

